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Development is considered as a situation of progressive and irreversible 
improvement of the economy, to the benefit of all humans. Speaking of 
« sustainable » development seems, in this context, a pleonasm. However, 
sustainable implies some values that economy, in its fundamental selfishness, 
seems to have forgotten. It is so for ecology, environment, health and education. 
Security is an essential component of a durable development and armament is 
often a powerful brake for sustainable development if it is possible to reduce 
predation and wars.  Disarmament is interesting, but a situation of peace is not 
necessarily preferable to a situation of conflict, tyranny, slavery or non- respect 
of the human rights. Peace is a basic need for sustainable development.  
 
Le développement est considéré comme une situation d'amélioration progressive 
et irréversible de l'économie, au bénéfice de tous les humains. Parler de 
développement " durable " semble, dans ce contexte, un pléonasme. Cependant, 
durable implique des valeurs que l'économie, dans son égoïsme fondamental, 
semble avoir oubliées. Il en est ainsi de l'écologie, de l'environnement, de la 
santé et de l'éducation. La sécurité est une composante essentielle d'un 
développement durable et l'armement est souvent un frein puissant au 
développement durable, si la prédation et les guerres ne sont pas des menaces.  
Le désarmement est intéressant, mais une situation de paix n'est pas forcément 
préférable si elle se réalise dans une situation de conflits, de tyrannie, 
d'esclavage ou de non respect des droits de l'homme. La paix est un besoin 
fondamental pour le développement durable.  
 
Mots clés : Développement soutenable, paix, guerre, sécurité 
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